

Wir fotografieren – (Mein) Leben in der Demokratie

Aufgabe

1. Fotografiere!

Stelle auf einem Foto oder in einer Serie von drei bis fünf Fotografien dar, was für dich persönlich das Leben in der Demokratie ausmacht, was es für dich bedeutet. Was schätzt du daran, dass du in einer Demokratie lebst? Wo bestehen für dich Gefahren der Demokratie? Was ist für dich schützenswert an der Demokratie? Was ist verbesserungswürdig? Anregungen kannst du auch im Heft „Andi 1“ suchen.

Das Foto kann auch digital bearbeitet sein. Das musst du aber angeben und auch die verwendete Software. Beachte: Nur selbst hergestellte Fotos sind erwünscht, d.h. vorgefundene, von anderen Personen hergestellte und nur bearbeitete oder neu zusammengestellte Fotos sind nicht erlaubt.

2. Denke dir einen Titel aus!

Dein Titel wird für den Betrachter interessanter, wenn du schon gebrauchte Formulierungen vermeidest.

3. Schreibe deine Idee zum Foto auf!

Schreibe nun auf höchstens einer halben Seite auf, welche Idee du mit deinem Foto ausdrücken möchtest. Zwar hast du ein tolles Foto gemacht, doch ist es für den Betrachter auch eine große Hilfe, wenn er etwas schriftlich von deinen Ideen erfährt.

Stelle dann in einer Textdatei auf einer DIN A 4 Seite dein Foto mit dem Titel und deinen Text mit der Idee zum Foto zusammen. Vergiss nicht deinen Namen und deine Klasse und das Datum ebenfalls aufzuschreiben. Nun machst du einen Ausdruck von deiner Arbeit.

4. Halte deinen Weg zum Foto in einem Arbeitsprotokoll fest!

Schreibe ein Arbeitsprotokoll zur Geschichte deines Fotos und deiner Idee auf.

In diesem Protokoll steht nicht die Aufgabe im Vordergrund, sondern dein Arbeitsprozess. Wie bist du auf deine Idee gekommen? Ist es dir leicht gefallen? Wo gab es Schwierigkeiten? Hattest du einen „Gedankenblitz“? Wie hast du deine Idee umgesetzt? Hast du Ideen wieder verworfen? Warum? Dir fallen sicherlich noch weitere Gesichtspunkte zu deiner Arbeit ein.

5. Die Ausstellungsmappe

Wenn ihr eure Fotos und Texte dazu fertig habt, könntet ihr alle Arbeiten in einer Mappe zusammenstellen. Ihr könnt euch dann diese Fotos in der Klasse gemeinsam ansehen, eure Ideen austauschen und gegenseitig Kommentare abgeben. Ihr seid vielleicht sogar so mutig und zeigt eure Fotos in einer Ausstellung in der Schule.